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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 3. Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 09.05.2012 

Ratssaal, Hasestr. 11, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Peter Remme  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Roswitha Brinkhus  
Frau Annegret Christ-Schneider  
Herr Alexander Dohe  
Herr Thomas Hüsken  
Frau Ute Johanns  
Herr Henning Kirchner  
Herr Klaus Kossak  
Herr Christian Lübbe  
Herr Torsten Neumann  
Frau Petra Strunk-Baumgart  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katharina Grundt  
Frau Margareta Hartong  
Herr Volker Knost  
Herr Stefan Loureiro Silva  
Frau Imke Märkl  
Frau Elisabeth Nagels  
Herr Rüdiger Paust  

Mitgl. Frakt. B 90/DieGrünen 
Herr Hilmar Franke  
Herr Dennis Sommer  
Frau Dagmar Völkmann  

Mitglied Die LINKE 
Herr Jan-Bernd Seidl  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Volker Schulze  

Verwaltung 
Frau BGM'in Liesel Höltermann  

Protokollführer 
Herr Harald Stuckenberg  
 
 
Abwesend: 
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Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Udo Klose  

Mitgl. Frakt. B 90/DieGrünen 
Frau Ilka Marlen Holtgrave  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Filiz Polat  
Herr Gerd Rehling  
Frau Ute Severit-Wobker  
 
 
Beginn: 19:05 Ende: 20:50 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
06.02.12 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Bramsche 

  

 6.1   Zuschussantrag Baptisten - Baseballcamp   

 6.2   Zuschussantrag St. Johannis - TEN-SING   

 6.3   Zuschussantrag FCR - Spielplatz   

 6.4   Zuschussantrag Frisch Voran 07 - Radballmateri-
al 

  

 6.5   Zuschussantrag Wilhelm-Busch-Schule - Essens-
angebot 

  

 6.6   Antrag von CDU, SPD und B90/Die Grünen - Pro-
jekt Leo Lesepilot 

  

 6.7   Zuschussantrag Relevation - Probewochenende   

 7   Widmung im Ortsteil Bramsche WP 11-
16/077 

 

 8   Einziehung eines Wegeteilbereiches im Ortsteil 
Bramsche 

WP 11-
16/105 

 

 9   Einziehung eines Wegeteilstückes im Ortsteil 
Bramsche 

WP 11-
16/106 

 

 10   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   
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TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Remme eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Schulze möchte im nichtöffentlichen Teil den TOP 15 „Grundstücksangelegenheiten“ 
aufgenommen haben. 
 
Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

06.02.12 
 

 
ORM Hüsken möchte unter TOP 5 vermerkt haben, dass er dagegen war, den Parkplatz 
Jägerstraße zu öffnen. 
 
Das Protokoll wird mit dieser Änderung einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung  
 
OBM Remme berichtet, dass sich die Lessingstraße/Goethestraße im Ausbau befindet. 
Die Anhörung bzgl. des Ausbaus Grünegräser Weg fand am 02.05.12 statt.  
 
BGM’in Höltermann berichtet, dass ein Fußgängerleitsystem seitens der Stadtmarketing 
Bramsche GmbH geplant wurde. 
Das Leitsystem wird voraussichtlich vor den Sommerferien aufgestellt. 
 
Der Fahrradkäfig am Bahnhof ist bereits baulich fertiggestellt. Die Chips wurden bereits be-
stellt. 
Die Vermietung wird quartalsweise erfolgen. Die Ausgabe erfolgt über den Bürgerservice. 
Die Gebühren für den Chip werden 15,00 € pro Quartal und 50,00 € pro Jahr betragen. 
Die Ausgabe der Chips erfolgt voraussichtlich ab dem 01.07.12. 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Koppelmann bemängelt das erhöhte Verkehrsaufkommen in der Jägerstraße und dass 
der Verkehr in der Jägerstraße oft mit erhöhter Geschwindigkeit unterwegs sei. 
Dies wäre erst so, seitdem der Parkplatz in Richtung Jägerstraße geöffnet wurde. 
 
BGM’in Höltermann entgegnet, dass sie prüfen wird, an der Ausfahrt des Parkplatzes ein 
Verkehrsschild „Zone 30“ und eine Markierung anbringen zu lassen. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Bramsche 
 

 
 
 
 
TOP  6.1 Zuschussantrag Baptisten - Baseballcamp  
 
Der Ortsrat stellt der evangelisch-freikirchlichen Gemeinde 100,00 € zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
TOP  6.2 Zuschussantrag St. Johannis - TEN-SING  
 
Der Ortsrat stellt der TEN-SING-Gruppe 245,00 € zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
TOP  6.3 Zuschussantrag FCR - Spielplatz  
 
Der Ortsrat stellt dem 1.FCR 09 500,00 € zur Verfügung. 
 
Allerdings nur unter der Voraussetzung, dass noch eine Rechnung über die Anschaffung 
eines Spielgerätes vorgelegt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 22 dafür 
       1 Enthaltung  
 
 
 
 
TOP  6.4 Zuschussantrag Frisch Voran 07 - Radballmate-

rial 
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Der Ortsrat stellt dem RSV Frisch Voran 280,00 € zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
    
 
 
 
 
TOP  6.5 Zuschussantrag Wilhelm-Busch-Schule - Es-

sensangebot 
 

 
Der Ortsrat stellt der Wilhelm-Busch-Schule 500,00 € zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  6.6 Antrag von CDU, SPD und B90/Die Grünen - 

Projekt Leo Lesepilot 
 

 
Der Ortsrat stellt für das Projekt Leo Lesepilot 1.500,00 € zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  6.7 Zuschussantrag Relevation - Probewochenen-

de 
 

 
Der Ortsrat stellt der Musikgruppe „Relevation“ 245,00 € zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  7 Widmung im Ortsteil Bramsche WP 11-16/077 
 
Der Ortsrat beschließt entsprechend des Beschlussvorschlags der Vorlage 77. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
TOP  8 Einziehung eines Wegeteilbereiches im Ortsteil 

Bramsche 
WP 11-16/105 

 
Der Ortsrat beschließt entsprechend des Beschlussvorschlags der Vorlage 105. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  9 Einziehung eines Wegeteilstückes im Ortsteil 

Bramsche 
WP 11-16/106 

 
Der Ortsrat beschließt entsprechend des Beschlussvorschlags der Vorlage 106. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
ORM Völkmann bemängelt, dass in der Antwort auf ihren Anfrage nicht auf das Ebnen des 
Bouleplatzes eingegangen sei. Zudem möchte Sie wissen, ob es möglich sei, dort auch eine 
günstigere Bank aufzustellen. 
 
BGM’in Höltermann antwortet darauf, dass sie die Notwendigkeit der Einebnung des Boule-
Platzes und das Aufstellen von zwei gleichen Bänken, aus einem preiswerterem Programm, 
prüfen lassen werde. 
 
ORM Hartong hält die schriftliche Antwort der Verwaltung für unzureichend bzgl. der Benen-
nung einer Straße nach der Partnerstadt Biskupiec. 
 
BGM’in Höltermann ergänzt die Antwort mündlich. Die Verwaltung kann sich vorstellen, die 
Verlängerung der Georgstraße (Rad- und Gehweg) nach der Partnerstadt Biskupiec zu be-
nennen. 
Da dort aber evtl. eine Baumaßnahme bevorsteht, wird das erst im nächsten Jahr der Fall 
sein können. 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Brinkhus kritisiert, dass die Ampelanlage an der Engter Straße aus Richtung des 
„Bramscher Berges“ kommend nachts eine zu lange Rotphase hätte. 
 
BGM’in Höltermann sichert zu, dies an die zuständige Behörde weiterzuleiten. 
 
ORM Märkl bittet darum, vor Inbetriebnahme des Fahrradkäfigs nochmals eine Grundreini-
gung der Fläche vorzunehmen. 
 
ORM Völkmann fragt an, ob es möglich sei, für Bramsche einen Mietspiegel zu erstellen. 
 
BGM’in Höltermann entgegnet, dass dies bereits von der Verwaltung geplant sei.  
Da es in diesem Bereich Personalveränderungen gab und es sich um eine sehr aufwendige 
Verwaltungsarbeit handele, werde damit wohl erst im nächsten Jahr begonnen werden kön-
nen. 
 
ORM Völkmann fragt nach, ob es möglich sei, die Stände auf dem Wochenmarkt weiter aus-
einander zu stellen. Insbesondere Personen mit Rollatoren haben Schwierigkeiten, sich dort 
ungehindert zu bewegen. 
 
BGM’in Höltermann wird den Marktmeister bitten, dies bei den Marktteilnehmern anzuspre-
chen. 
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ORM Völkmann möchte wissen, wann mit dem Ausbau der Kirchhofstraße begonnen wird. 
 
BGM’in Höltermann antwortet, dass die Kirchhofstraße der letzte Abschnitt im Sanierungs-
gebiet „Südwestliche Altstadt“ sei. Derzeit sei der vorletzte Teil - das Gebiet um die „J.-
Friedrich-Sostmann-Straße“ - in Arbeit.  
Aufgrund von schwierigen Grundstücksverhandlungen in diesem Bereich, kann nicht genau 
vorhergesagt werden, wann der Bereich abgeschlossen sein wird und mit der Kirchhofstraße 
begonnen werden kann. 
 
ORM Bergmann kritisiert, dass die Einfahrt vom Lutterdamm auf den Lutterplatz als Park-
platz missbraucht werde. Er hätte dort gerne ein Parkverbotsschild. 
 
ORM Johanns regt an, beim Ehrenmal ein Informationsschild anzubringen, aus dem hervor-
geht, wo Besucher sich den Schlüssel für das Ehrenmal abholen können.  
 
ORM Johanns bemängelt, dass in der Breuelstraße vor dem Restaurant „Chilli’s“ gerade in 
den Abendstunden verbotenerweise viele Autos parken. 
Sie bittet darum, verstärkt Verkehrskontrollen durchzuführen.   
 
ORM Lübbe bittet darum, beim Markenweg durch eine entsprechende Beschilderung darauf 
hinzuweisen, dass der Fahrradverkehr beidseitig verläuft. 
ORM Paust unterstützt dieses Anliegen. 
 
ORM Bergmann ist aufgefallen, dass in der Kurve bei dem Fitnessstudio in dem Gewerbe-
gebiet Meyers Tannen viele PKW’s für Behinderungen sorgen. 
Er bittet zu prüfen, ob dort ein Parkverbotsschild bzw. entsprechende Markierung angelegt 
werden könnte. 
 
ORM Dohe regt an, bei dem Wegestück zwischen Poggenpatt und Malgartener Straße Aus-
besserungs- und Aufräumarbeiten durchzuführen.  
 
 
 
ORM Kirchner merkt an, dass das Straßenschild in der Heidestraße aufgrund von Baumbe-
wuchs des Anliegers nicht mehr vom Lutterdamm zu erkennen sei. 
Ein Ast versperre die Sicht auf das Schild. 
 
ORM Hüsken erkundigt sich, ob die Plakatierung an Bushaltestellen erlaubt sei. 
 
BGM’in Höltermann antwortet, dass dies nicht der Fall ist. 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
-/- 
 
 
 
 
Peter Remme BGM’in Liesel Höltermann Harald Stuckenberg 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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